



GRAINES D'ESPÉRANCE

Pôle missionnaire du Pays d'Alençon

Mars 2024

n°2

Édito

« Je suis venu pour la vie »

Guy Fournier, diacre

Cette affirmation de Jésus n'est-elle pas un défi à toutes les époques tant les forces de mort sont à l'œuvre pour abîmer nos vies ? Avec son cortège de guerres et de bruit de guerres, de calamités de toutes sortes, de discordes, de maladies... notre époque semble s'enfoncer dans cette triste réalité de mort.

Alors, dans un tel contexte, pouvons-nous croire les paroles de Jésus : « *Je suis venu pour la vie* ».

Oui, car croire à la vie, se laisser habiter par la confiance, là est notre foi. « *Choisis la vie* » disait Dieu à Moïse. Notre perspective n'est pas le Vendredi Saint mais Pâques.

Le Vendredi Saint, l'humanité a crucifié l'amour. Elle a voulu faire taire celui qui dit : « *Bienheureux les doux, les artisans de paix, les épris de justice, les miséricordieux, les pauvres de cœur* », c'est-à-dire ceux qui savent ne pas pouvoir se suffire à eux-mêmes pour avancer sur les chemins du bonheur ; un chemin accessible avec et par les autres frères et sœurs en humanité... Et avec le Tout Autre, source de tout amour, Jésus, avec qui l'amour va jusqu'au bout : « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie*

pour ceux qu'on aime... ». Là est Jésus en croix. En ce vendredi, la haine semble triompher. Il faudra aussi passer par le temps du silence de Dieu, le Samedi saint, avec le cri du cœur troublé du croyant : « *Où donc es-tu Seigneur ?* » Ps 77.

Surgit alors, au matin de Pâques, le triomphe de la vie : Christ est ressuscité. Entendons les anges dire : « *Pourquoi cherchez-vous parmi les*

morts celui qui est vivant ? Il n'est pas ici, il est ressuscité » Lc 24.

Baptisés dans le Christ, nous voilà appelés à passer de la mort à la vie. Entendons la salutation de Jésus ressuscité aux disciples : « *la Paix soit avec vous* ». Laissons-nous habiter par cette paix, avançons dans la confiance, avec le premier né d'entre les morts. Quoiqu'il arrive, il est notre avenir.

Célébrations du Triduum pascal (J, V et S saints)

Jeudi Saint 28 mars

8h00 Basilique : Laudes

19h00 Perseigne, Basilique et Condé Sur Sarthe : Célébration de la dernière Cène suivie d'une nuit de l'adoration, à la Basilique. Merci de vous inscrire sur le tableau, à la Basilique.

Vendredi Saint 29 mars

8h00 Basilique : Laudes

12h30 Temple place Bonet : Prière œcuménique, jeûne et partage

15h00 Montsort et Saint Céneri-Le-Gérei : Chemin de Croix.

19h00 Christ-Roi : Office de la Passion du Christ pour les 3 paroisses

Samedi Saint 30 mars

8h00 Sanctuaire L&Z : Office des ténèbres et visite au tombeau

21h00 Basilique (bénédictio du feu pascal dehors selon météo & baptême de 9 personnes) : Vigile pascale

21h00 Condé Sur Sarthe et Perseigne : Vigile pascale

Dimanche 31 mars : Pâques

8h30 Clarisses - 10h00 Christ-Roi - 10h30 Damigny - 11h00 Basilique

Confessions individuelles

Vendredi 29 mars Montsort : à la suite du chemin de croix

Samedi 30 mars Condé Sur Sarthe : 11h/12h

Basilique : 11h/12h et 16h/17h

Actualité

Pâques en questions

P. Loïc

Que célèbre-t-on à Pâques ?

La Pâque chrétienne célèbre le passage du Christ Jésus de la mort à la vie et la promesse que ceux qui ont été baptisés dans sa mort ressusciteront avec lui. C'est le sommet de la vie chrétienne. Jésus, vrai homme a vaincu la mort ; c'est l'assurance que tous les hommes unis à lui participeront à sa résurrection, c'est la promesse de la vie éternelle.

Pourquoi le repas de l'agneau pascal à Pâques ?

Jésus mort sur la croix, c'est l'agneau immolé, innocent, sans défense. Manger l'agneau pascal, c'est alors participer au sacrifice de Jésus, agneau pascal, qui a donné sa vie pour nous.

Pourquoi dit-on que le Jeudi saint (le jeudi qui précède le dimanche de Pâques), les cloches partent à Rome ?

La célébration du Jeudi saint se termine par l'évocation douloureuse de Jésus qui, trahi par Judas, va être fait prisonnier, torturé, et va mourir sur la croix le vendredi. Les cloches de l'église vont alors sonner une dernière fois (on dit qu'elles partent à Rome), pour ne retentir de nouveau que deux jours après, à la veillée pascale où elles se font entendre, à toutes volées, car la résurrection de Jésus est vraiment une très bonne nouvelle à annoncer au monde !

Pourquoi la coutume des œufs de Pâques ?

C'est à cause de l'interdiction faite par l'Église, jusqu'au XVII^e siècle, de consommer des œufs pendant le Carême qu'est née la tradition des œufs de Pâques. Comme on ne pouvait empêcher les poules de pondre, on conservait précieusement ces œufs jusqu'à d'abord la mi-carême (rupture du jeûne), puis la fête de Pâques elle-même, où on pouvait enfin écouler le stock ! Peu à peu, on est passé à l'œuf décoré, puis à l'œuf en chocolat, qui sont associés à la fête et à la joie pascale.

Une autre explication ?

La coquille de l'œuf représente le tombeau lui-même, le sépulcre de Jésus. À l'intérieur de l'œuf, le germe de vie, représente Jésus qui, mort sur la croix, renferme ce germe de vie pour le monde puisqu'il va ressusciter.

Pourquoi la veillée Pascale ?

Elle commence le soir, la nuit, avec la bénédiction du feu pascal. En effet, la résurrection de Jésus marque définitivement la fin de la nuit ou des ténèbres. Avec Jésus, la lumière brille de nouveau dans les ténèbres, car il a vaincu la mort. Bien sûr, la mort rôde encore autour de l'homme, mais c'est la fin de son règne. Un jour, le mal sera vaincu pour toujours, et la résurrection de Jésus il y a 2 000 ans est le marqueur du début de la fin du règne du Mal.

Spiritualité

Demander le baptême c'est possible !

Geneviève Dectot

Il n'y a pas d'âge pour être baptisé !

L'Église accueille avec joie toute personne qui vient demander le baptême quel que soit son âge. Cependant la préparation n'est pas la même !

Pour un enfant de 0 à 6 ans : Il faut prendre contact avec l'accueil de votre paroisse pour vous renseigner sur les dates possibles et pour remplir la fiche d'inscription. Merci de venir avec les renseignements suivants :

- Prénoms de l'enfant tels qu'ils figurent à la déclaration d'état civil.
- Nom et prénom du parrain et de la marraine, âge. Vérifiez qu'ils soient bien baptisés ou au moins l'un des deux. Il est nécessaire qu'ils soient âgés de plus de 16 ans.
- Si vous élevez seul(e) votre enfant, l'autorisation écrite de baptême devra être signée par le père et la mère. →

Un planning avec les dates et lieux des différentes célébrations de baptême est établi par la paroisse, vous pourrez choisir la date à ce moment-là. Il est demandé un délai de 3 à 6 mois pour que vous ayez le temps de participer à 2 rencontres de préparation avec d'autres parents et une rencontre avec le prêtre ou le diacre qui baptisera votre enfant.

Pour un enfant à partir du CP : L'Église propose aux enfants scolarisés en primaire une découverte de la foi qu'ils feront au cours de deux années de catéchisme.

Pour un jeune ado : Il sera intégré à un groupe d'aumônerie qui l'accompagnera pendant 2 ans vers le baptême

Pour un adulte : Après la demande officielle auprès d'un prêtre, il entre en catéchuménat. Le catéchu-

ménat s'adresse en priorité à des adultes de plus de 18 ans. Il accueille aussi des jeunes de 14-18 ans, avec l'autorisation de leurs parents.

C'est un itinéraire balisé qui comprend 4 grandes étapes qui seront célébrées dans la communauté chrétienne : l'entrée en Église, l'appel décisif, le baptême et la confirmation. Entre ces étapes sont proposées des rencontres à un rythme variable qui permettent de découvrir progressivement la foi chrétienne. Ce chemin se fait à un rythme adapté à chacun et il n'est pas possible de donner à l'avance une durée exacte.

Une équipe de quelques chrétiens est appelée pour accompagner l'adulte tout au long de la démarche. Cette vie d'équipe est toujours la découverte d'une vie fraternelle forte.

Témoignage

Le baptême lorsqu'on est « ados » c'est possible !

Recueilli par Thérèse Allain

Cheminant depuis un an avec Céline, Olivia 15 ans (3^e) et Alice 20 ans (formation aide à la personne) seront baptisées à Pâques. Pour l'entretien elles ont arboré avec fierté la croix et l'étole.

Pourquoi cette démarche ?

Alice : « Mes grands parents étaient pratiquants, je leur ai posé beaucoup de questions depuis l'âge de 10 ans. La crèche provençale m'a beaucoup marquée et la scolarité dans une école catholique m'a sensibilisée ». « J'ai été aidée dans ma démarche par ma grande tante sacristine ».

Olivia : « Depuis la 6^e, je priais beaucoup et j'étais exaucée ! Je vais souvent à la messe avec maman, c'est elle qui a posé la question au prêtre qui l'a mariée ».

Elles ont aussi fait des recherches sur internet.

Qu'est ce que ce baptême va changer ?

« On va se sentir plus proches de Dieu, on renaît, on se fait pardonner et on pourra communier ». Elles insistent sur ce choix personnel qui les rend déjà très heureuses.

Comment réagit l'entourage ?

« Dans la famille, tout le monde ne comprend pas mais nos parents nous ont permis de choisir ».

« On en parle facilement avec nos amis qui sont heureux pour nous quelques soient leurs convictions ».



De gauche à droite, Alice, Céline et Olivia

Témoignage

Des adultes catéchumènes témoignent

Recueilli par Jean-Paul Vimont

Elles sont trois adultes qui seront baptisées à Pâques, lors de la veillée pascale, le 30 mars prochain. Pour Kelly et Cindy la rencontre se passe lors d'un temps de préparation avec le Père Loïc, Sœur Maria-Catalina et Chantal. Pour Alba, immobilisée dans l'attente de son enfant, l'entretien se fait par téléphone.

Pourquoi le Baptême ?

Cindy : « Je veux me faire baptiser pour pouvoir accompagner mon enfant baptisé, réciter avec lui les prières, approfondir l'enseignement reçu au catéchisme ».

Kelly : « C'est grâce à mon enfant que j'ai ressenti un véritable appel au baptême ».

Alba : « J'ai choisi de me faire baptiser afin de me rapprocher de la religion d'une personne très importante pour moi, décédée il y a quelques temps ».

Comment avez-vous vécu la préparation ?

Alba : « J'ai très bien vécu mon parcours. Je me suis sentie écoutée, soutenue et proche de mon équipe accompagnante. Tous ont été très compréhensifs sur nos attentes et nos inquiétudes. Ils se sont rendus très disponibles. J'ai fait mon cheminement vers le baptême en toute sérénité ».

Cindy : « Je n'ai pas senti ce parcours pesant ».

Kelly : « À l'issue de chaque temps de préparation, on repart toujours pleine d'émotion, contente d'avoir vécu un moment intense. Après je suis en fête pour plusieurs jours ».

Comment réagissent vos proches ?

Kelly : « J'aime partager mon enthousiasme, ma joie, même si certains sont fermés ou d'autres dans l'opposition ».

Cindy : « Ma démarche s'avère parfois peu compréhensible chez certains, mais je constate que tous se réjouissent pour moi ».

Et après ?

Cindy : « Notre parcours a commencé depuis bientôt deux ans. Nous savons bien qu'on ne saura jamais 'tout' au moment de notre baptême. Nous comprenons qu'il ne faudra pas s'arrêter ».

Kelly : « Nous devons par l'esprit et par le cœur continuer à avancer sur le chemin. Je suis pleine d'espérance. Maintenant je peux répondre à mon enfant. Je resterai en liaison avec la communauté et j'aimerais participer à l'accueil de futurs catéchumènes ».



Père Loïc, Chantal, Kelly, Cindy, Sœur Maria-Catalina

Presbytère Notre-Dame

02 33 26 20 89

paroissenotredamealencon@gmail.com

Accueil

lundi au vendredi :
9h30-12h & 14h45-17h45 ;
samedi : 10h-12h

Presbytère de Courteille

02 33 29 29 38

saintetherese.alencon@laposte.net

Accueil

mercredi : 16h-18h
vendredi : 16h30-18h30
Samedi : 10h-11h30 ;
Permanence du P. Joseph

Presbytère de St Germain du Corbéis

02 33 26 26 80

paroisse-stpierre@orange.fr

Accueil

samedi : 10h-12h